

# La Bandera Profesional

Revista de Primera Enseñanza.

SE PUBLICA LOS DÍAS 1.º, 10 Y 20 DE CADA MES

Dirección y Redacción:  
Calle de Alfonso XII, 22

Toda la correspondencia al  
Administrador.

No se devuelven los origi-  
nales.

DIRECTOR PROPIETARIO  
SATURNINO RODRÍGUEZ

COLABORADORES  
TODOS LOS SEÑORES MAESTROS QUE NOS  
HONREN CON SUS ESCRITOS

Precios de suscripción:  
Año..... 5 pesetas.  
Semestre..... 3 ->  
Trimestre..... 2 >

Pago adelantado.  
ASUSCIBO A PRECIOS COSTOSOS  
Número suelto: 25 céntos.

## SUMARIO

En marcha, por D. Angel Grande.—Excursión a Aranjuez.—Sección Oficial, concursos de ascenso y traslado de Abril de 1912.—Comunicado, por D. Andrés Hornillos.—A un pobre diablo.—Comentarios y noticias.—Sección de la Junta provincial.—Notas de la Junta.—Correspondencia particular.—Anuncios.

## En marcha.

Sonó el clarín bélico de las fuerzas enemigas: Unas, las del bando A., parapetadas en su inexpugnable roca oficial, enseñan sardónicamente sus fauces y garras aceradas; otras, las del bando B., hincadas sus bípedas extremidades en removida base silíceas, se mueven pesada y pausadamente con opresión, mas no por esto sus zarpazos han de tangentear la periferia de su presa; cada cual desde su puesto, desde su campo, herirá, con *desbotonado* florete, directamente a su adversario. Se ha llegado a lo que fatalmente había de llegarse.

Tan al rojo se están poniendo las cosas, tan horrendos hechos se suceden, que no es difícil prever, estamos tocando el tiempo, de delaciones, de verdades, con núcleo de sabor aciboroso. Hoy se pretende que sólo porque sí, todos bebamos de bruces en la charca fangosa. Nada hay, pues, más distante de la realidad. Lo que sucede es que, por un mal entendido *mieditis*, algunos se creen que su cómoda posición social, al más brisado soplo se esfuma; esto no debe constituir más que un punto de mira de los entecos y pusilámines. Es verdad que la noción justicia es una planta exótica en nuestro suelo, pues a tan bochornoso convencionalismo se ha llegado, no por falta de verdad en la justicia, sino por carencia de justicia en la verdad. Extrañeza y consuelo al mismo tiempo causan hechos insólitos que de algún tiempo a esta parte se suceden. Arriba, en las más altas esferas oficiales, de Ministro a Ministro, se *dardea* y *flechea* cara a cara cuestiones de ética pura; en el medio, allí, en pleno parlamento, la delación de la injusticia, bota y rebota con habilidad *pelotari*, de escaño a escaño, de rojos a azules, de blancos a negros; abajo, aquí, entre nosotros, en las oficinas, en las Escuelas, en los talleres, en el campo,

en las minas, etc., etc., la injusticia va tomando aspecto legal, sí; en estos y otros parecidos sitios o centros parece imperar la ley del desenfreno, de los altos sobre los bajos, del fuerte sobre el débil, del superior sobre el inferior.

Hay hechos que, a simple vista, puede que asusten y escandalicen a los timoratos, pero si bien hundimos el cuchillo en el *meollo* del asunto, y desmenuzamos célula por célula, fibra por fibra, tejido por tejido, la constitución íntima del diseccionado organismo, aquello que a ojo de buen cubero, parecía solo ser concatenaciones escandalizantes de hechos horripilantes y vergonzosos, no son, en verdad, más que espejismos, adulaciones, farandulerías e insidiosas especies echadas a volar con *herciana* velocidad por los ocupantes de puestos no merecidos. Los hechos son como son; no pueden ser de otra manera. La flojedad que se advierte en el débil sobre el fuerte, estriva únicamente en el modo de apreciar y manejar las armas defensivas. El mundo, la Sociedad, nuestras cosas, no parecen como son, sino como están en nuestro cristal. Acerquémonos a ellas y las veremos en su realísima desnudez.

El pugilato que caracteriza la actual etapa social, es cuestión de ética pura; esta es la espontánea semilla de nuestro patrio plantel, y, a darle inflexible y rígido tutor, se han de dirigir o encaminar nuestros cuidados culturales; si así lo hacemos, la verdad, la justicia y la libertad serán los hermosos trofeos de nuestra victoria; de no hacerlo así, nuestra humanidad servirá tan solo de fosilizado pedestal a los falsos dioses que, para nuestro escarnio, sobre aquella se yergan.

ANGEL GRANDE.

## Una excursión a Aranjuez.

Agradable, provechosa e instructiva en extremo resultó la que el día 9 del corriente mes realizaron 48 alumnos de la Normal de Toledo, acompañados por varios de sus Profesores, entre los cuales figuraba el Sr. Director.

*Aranjuez*.—Casi a las puertas de Madrid existe un pueblo de 12.000 almas, trabajador, laborioso e industrial, en cuyo término se encuentra una de las más ricas y preciadas posesiones del Patrimonio de la Corona de España. Allí el río Tajo refrenando el